

Fecha: 18-02-2026

Medio: El Insular

Supl.: El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Curaco de Vélez trasladará sus residuos domiciliarios fuera de Chiloé

Pág. : 6

Cm2: 557,3

VPE: \$ 351.625

Tiraje:

2.500

Lectoría:

7.500

Favorabilidad:

No Definida

Curaco de Vélez trasladará sus residuos domiciliarios fuera de Chiloé

La falta de condiciones llevó durante el 2025 a la Municipalidad a gestionar recursos en el Consejo Regional de Los Lagos para financiar un plan de transporte de los residuos que tendría como destino Puerto Varas.



FOTO ARCHIVO.

Y a es definitivo. El Consejo Regional de Los Lagos aprobó poco más de \$156 millones para ayudar a subsidiar el proceso de traslado de los residuos domiciliarios desde Curaco de Vélez siendo la segunda comuna después

de Ancud en realizar este proceso fuera del territorio chilote.

Esta subvención de suma a otros \$250 millones entregados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo, Subdere, totalizando \$406 millones para solventar el plan sanitario.

La alcaldesa curacana, Javiera Yáñez, destacó el impacto que

reviste la asignación de estos fondos para materializar la extracción de basura domiciliaria.

"Estamos dando un paso concreto para poder sacar lo que llega a destino final y hemos gestionado un importante subsidio para Curaco de Vélez y sin este subsidio nuestra comuna que depende mucho del Fondo Común Municipal no podría sacar lo que llega a destino final", sostuvo la jefa comunal.

Yáñez resaltó la disposición que han tenido el Gobierno Regional y la Subdere **"que han entendido que tenemos que tomar medidas y acciones para poder mejorar nuestros vertederos y poder generar acciones que nos permitan reducir lo que llega a destino final"**.

PROBLEMA MAYOR

El consejero regional, Javier Cabello, puso atención acerca de la realidad que oculta el financiamiento para el traslado de

los residuos sólidos domiciliarios fuera de Chiloé donde Curaco de Vélez se suma a Ancud por no contar con un relleno sanitario.

Cabello expresó en este sentido que esta situación **"es un problema mayor, que nadie ve una solución clara o no se ponen de acuerdo entre todas las comunas, el hecho de que hayan dos comunas que estén sacando su basura hacia afuera demuestra o está mostrando algo que va a ir pasando con el resto de las comunas también"**.

El médico veterinario sentenció que este problema de carácter medioambiental y sanitario va escalando ya que todas las comunas tienen sus vertederos al límite.

Desde el municipio curacano se precisó que con estos recursos económicos se cumplirá con el llamado a licitación para así contratar los servicios de traslado de los residuos dentro de un período de tiempo que no se precisó.



CENTRO MEDICO ECOSUR CONVENIOS: ISAPRE / FONASA / PARTICULAR

www.centromedicoecosur.cl

- RESONANCIA MAGNETICA
- SCANNER
- SERVICIO COMPLEMENTARIO DE ASISTENCIA PARA RESONANCIA/SCANNER
- MAMOGRAFÍA
- RADIOGRAFÍA: DRA. JASNA URBINA / DRA. DANIELA BRACHO
- ECOGRAFÍA GINECOLÓGICA: DR. MIROSLAV YURAC / DR. ARIEL ROIZMAN
- EOCARDIOGRAMA: DR. PEDRO LÓPEZ
- HOLTER DE PRESIÓN, HOLTER ARRITMIA Y ELECTROCARDIOGRAMA